
 

 

Saint-Python  

& vous  

Juin 2025 

     A plusieurs reprises, j’ai consacré ma réflexion aux 
difficultés croissantes de la gestion des communes. 

     Malheureusement un constat s’impose : nos budgets 
sont de plus en plus tendus. 

     Le gouvernement BAYROU engage une politique     
d’austérité dans notre pays.  

     Les largesses consenties pendant la période du « quoi 
qu’il en coûte » mal mesurées et mal maîtrisées par le   
ministère de l’économie et des finances de Monsieur     
LEMAIRE se retournent sur chacun de nous, sur le monde 
du travail, sur les collectivités… 

     Le montant de la dette de l’État a atteint le niveau 
abyssal de 3 300 milliards d’euros. Pour moi, le choix fait 
par l’exécutif national, de privilégier les recettes plutôt 
que de mieux maîtriser les dépenses n’est pas de nature à 
redresser de façon durable les finances publiques. Pire, ce 
choix pourrait creuser plus encore les inégalités entre les 
français et les territoires, sans compter les répercussions 
inévitables que nous devrons supporter par la guerre   
économique décrétée par TRUMP, Président des États 
Unis. 

 

      

 

     Les communes sont aussi concernées.  

     Le budget de Saint-Python en fait les frais. En effet, 
nos recettes se voient amputées de plus en plus : 

 Par les charges d’État 
transférées sans             
compensation, 

 Par une baisse de nos 
dotations : la Dotation 
Globale de Fonctionne-
ment pour 2025     
régresse de 21 000 € 
dans son ensemble.   
Le coup est rude. 

     Je demande aux services de l’État et à la Direction 
Générale des Finances Publiques une étude pour en      
comprendre les raisons. Je ne peux admettre que nous 
soyons contraints à gérer au jour le jour, sans perspec-
tives à moyen terme. La gestion d’une commune s’anticipe, 
elle ne se subit pas, au risque de geler toute initiative en 
faveur du développement communal au détriment des   

administrés. 

EDITO. 

Passage au Très haut débit :  

la fin de l'ADSL au profit de la fibre optique 

     L'arrêt progressif de l'ADSL est mis en œuvre à partir du 
31 janvier 2025.  

      Le réseau cuivre historique sur lequel s'appuie la       
technologie, qui fournit le téléphone, internet et la télévision, 
va progressivement disparaître au profit de la fibre optique.  

     En ce qui concerne SAINT-PYTHON, votre accès  
Internet et les services associés ne seront plus disponibles 
sur le réseau cuivre à compter du 31 janvier 2027. 

     L'ADSL est suppléée depuis quelques années par le réseau 
dit de fibre optique qui permet d’accéder à une connexion 
Très haut débit. 

     En tant que propriétaire du réseau cuivre, l'opérateur 
Orange pilote l'agenda de fermeture du réseau. Celui-ci 
s'étalera jusqu'en 2030, selon la progression du déploiement 
de la fibre.  

     Vous êtes concerné par la fermeture du réseau cuivre 
même si vous n'avez pas souscrit un contrat auprès 
d'Orange car les autres opérateurs utilisent aussi ce   
réseau. 

La mise en place d’offres de remplacement peut prendre   
plusieurs semaines, contactez dès à présent l’opérateur de 
votre choix. 



 

 

 Vœux 2025  

et inauguration de la salle polyvalente. 
     C’est devant une très grande 
assemblée que  M. le Maire a 
transmis ses vœux cette année.  

     Il faut dire que c’était      
l’occasion d’inaugurer notre    
nouvelle salle polyvalente en    
présence du sous-préfet et de 
nombreux autres élus.  

    Des chanteurs de l ‘association      
« Le Terriers des Arts » ont         
interprété des intermèdes     
musicaux.        

   Le spectacle était de très 
haute qualité. 

Départ séjour neige. 
 

     Le samedi 9 février, direction  la montagne  pour            
8 enfants de l’école de la Claire  Rivière. Le séjour  au 
« Reposoir » s’est bien passé malgré le peu de neige         
naturelle. 

 

Résultat du concours des maisons illuminées 

Nouveaux arrivants 

     Un accueil des nouveaux arrivants a été organisé le   
22 février. Cela a été l’occasion de leur faire découvrir 
les services et associations proposés à Saint-Python.  

     Ensuite le résultat du concours des maisons illuminées 
a été dévoilé aux participants.  

1er : LASIS Fabien 

2ème : RIBANT Romain 

3ème : CANONNE Eric 

4ème : DELSART Anne Sophie 

5ème ex aequo : BORGES 
Francis et LESNE Hugo 

7ème : LOBRY Sonia 

8ème : DOUAY Catherine 

     Tous ont été récompensés. 

    Félicitations et merci aux concurrents. 

     Le 10 janvier, M. le Sous-Préfet nous a fait l’honneur de 
sa visite.  Différents sujets ont été abordés , notamment 
celui des finances.    

Visite de M. le Sous-Préfet. 



 

 

     Le vendredi 7 mars, les 
enfants fréquentant        
la cantine de l’école ont pu     
profiter d’un moment de 
rire, de joie et de jeux …        
Les animatrices ainsi que la 
responsable du périsco-
laire avaient mis tout en 

œuvre pour que les       
enfants puissent s’amuser 
au  carnaval :                 
déguisements colorés,  
défilé, jeux, musiques et 
danses, confettis, et bien 
sûr les bonbons !  

Carnaval à l’école. 

     C’est sous une météo clémente que s’est déroulée une  

matinée dédiée au ramassage des déchets qui prolifèrent  

dans notre commune. 
 

     Une quarantaine de participants, constituée de citoyens  

engagés et des membres des associations, a contribué à la 
réussite de cet événement solidaire : environ 150kg de   
déchets ont été ramassés. 
 

     La Municipalité remercie tous les participants. 

L’environnement est l’affaire de tous. 

     Les pêcheurs avaient anticipé les 2 week-end      

précédents le long de la rivière. La collecte avait été 

toute  aussi impressionnante comme vous pouvez le 

constater. 

Nettoyons la nature 

 Passage du grand prix de Denain 

     Le jeudi 20 mars, la course cycliste du « Grand Prix de Denain » a traversé notre village.  

      Les enfants de l’école ont encouragé les coureurs avant de se rendre à la Mairie où leurs peintures étaient        
exposées dans le cadre de  la manifestation d’art participatif « la grande lessive ». 

Concert piatonnais 

     Vendredi 21 mars, retour en images sur le concert de 

Shaun Fergusson et Mélanie Vendetti à l'église de          

Saint-Python, deux artistes canadiens authentiques et       

chaleureux qui nous ont offert un magnifique moment,      

Ce concert a été organisé par l'association « Le Terrier des 

Arts ».  



 

 

Repas des aînés. 

     Le repas des aînés s’est déroulé cette année dans 
notre nouvelle salle polyvalente. 90 personnes ont 
répondu présent à l’invitation. Toutes ont pu se 
rendre compte de la beauté des lieux. 

Les quatre plus âgées furent honorées et reçurent un 
colis.  

     L’animation fut confiée à Bettina et son DJ qui ont 
mis l’ambiance parmi l’assistance. Le repas fut      
confectionné par M. Christian Damman, gérant   
de  « La   brasserie d’en haut » et le dessert fournie 
par notre boulanger local Stéphane Lecoq.      

Jeux de sociétés. 
   En partenariat avec le 
"Terrier des Arts", une       
animation de jeux de société 
est proposée tous les        
mercredis à partir de 18H00 à 
la salle Mitterrand de       
Saint-Python.  

   Vous pouvez y découvrir des 
jeux de plateau et des jeux de 

stratégie sous la  bienveillance 
d'animateurs passionnés. 

   Venez partager un moment 
de convivialité.  

   La soirée, type auberge   
espagnole, est ouverte à tous 
à partir de 14 ans.  

Paris - Roubaix 

     Dimanche 13 avril, Saint-Python a accueilli la 
course mythique du Paris-Roubaix. Nombreux furent 
les spectateurs venus acclamer les cyclistes. 

Pâques: Chasse aux œufs 

    Les enfants se sont réunis  au parc du Trait 
d’Union pour la traditionnelle chasse à l’œuf. 

    Petits et grands se sont empressés de ramasser 
les œufs parsemés sur la pelouse. 

       Tous repartirent avec un sachet de chocolats en 
échange de leur butin.   



 

 

La Doudou 

     La Doudou s’est déroulée le 
dimanche 18 mai, à l’école de la  
« Claire Rivière ». 

    372 vététistes et                   
119 marcheurs participèrent à 
cette manifestation qui a de   
nouveau remporté un grand     
succès. 

Permis internet 
    Le lundi 26 mai, le  major 
Doutremepuich a remis le 
permis internet aux       
enfants de CM1 et CM2 de 
la classe de Mme Campion.                       

Tous ont été diplômés et la 
Municipalité les félicita en 
leur remettant un petit 
cadeau.           

Commémorations     

8 mai 

27 avril Journée du souvenir. 1er mai Fête du travail. 

8 Mai   

Fête de la Victoire de 1945.  

1er mai  

    Cette année, le 1er mai, la médaille du travail Grand 

Or fut décernée à M. Bruno Fronval  pour ses           

41 années  de service. 

    Le 8 mai, après les discours officiels, M. Daniel Dessenne fut honoré de la médaille de la Croix du Combattant. Il a 

servi pendant la guerre d’Algérie dans la transmission coloniale. 

Fête des Mères  
    250 boites de chocolat ont été distribuées aux    
mamans  ayant répondu à l’invitation  de la             
Municipalité. 



 

 La passerelle rue Victor Hugo. 

   Ces dernières années un phénomène de fragilisation de 
certains ouvrages d’art sur le territoire français a amené 
l’Etat à engager une étude assurée par le CEREMA (bureau 
d’étude d’Etat). 
   Les 3 passerelles et le pont qui enjambent la Selle sur 
notre commune ont été inspectés. 
   Le CEREMA a conclu que la passerelle de la rue Victor  
Hugo ne pouvait plus être empruntée compte tenu de    
l’étendue de la corrosion. 
   C’est pourquoi, Monsieur le Maire a pris un arrêté     
d’interdiction de passage. 
   2 entreprises ont proposé leur aide gracieusement pour 
remédier à ce problème.  
   Nous les remercions vivement. C’est ainsi que la nouvelle 
passerelle a été installée le 06 mai 2025. 

En collaboration avec le     
Syndicat Mixte de l'Énergie 
du Cambrésis (SIDEC), notre 
éclairage de voirie va passer 
en LED en totalité.           
Cette technologie va nous   
permettre de faire des      
économies. En effet , en plus 
de consommer moins       
d’énergie, les lampadaires  
seront communicants et     
réglables en intensité         
lumineuse individuellement.      

60 points lumineux seront 
remplacés et 118 déjà       
existant en LED seront rendus 
communicants par l’ajout d’un 
module.                

De plus , les armoires de        
distribution, actuellement     
au nombre de 5, passeront à        
3 voir 2.                                                     
Les modifications sont       
prévues pour juillet 2025. 

Éclairage communal  « tout led » :  

Rénovation et Modernisation 

    Ce sont 50  marcheurs qui se sont retrouvés le    
1er juin à l’occasion du parcours du cœur organisé par 
l’association marche et découverte et l’association de 
gymnastique volontaire. 2 parcours étaient proposés,   
5 et 8 km. Un ravitaillement en milieu du circuit 8 km  
a réconforté les participants.     

Parcours du cœur 

     Certaines personnes ne manqueront pas de faire porter la 
responsabilité sur les épaules du Conseil Municipal concernant la 
fermeture de classe à Saint-Python. 

     N’en déplaise à nos détracteurs, cette fermeture est la   
conséquence de la situation démographique constatée par les 
services de l’Éducation Nationale.  

SE MEFIER DES BRUITS QUI COURENT… 

     C'est fin Mai qu’aux Arches du Moulin des  
artistes ont réalisé une fresque de type "Street 
Art" sur une structure le long de la Selle.  

   Ne manquez pas de venir découvrir cette   
création !  

Street Art 

RESTAURANT SCOLAIRE 
 

Rappel : la décision de modifier le prix à la cantine scolaire a été    
guidé par 2 éléments : 

 Le coût important restant à la charge de la commune de l’ordre 
de 65 000.00 €  

 Les nouvelles règles retenues par le gouvernement pour         
bénéficier de la « cantine à 1 € » qui restreignent l’éligibilité 
des familles à un quotient familial inférieur à 1 000 €. 



 

 

     Début mars, un chantier a débuté à proximité de la 

zone d’activités du Bois d’en Haut. Une éolienne de 1 Méga 

Watt, conçue et fabriquée dans les Hauts-de-France par        

Poweend, y sera installée. Elle produira une électricité 

verte à prix compétitif et stable, qui à terme sera        

proposée aux entreprises industrielles locales, notamment 

dans le cadre de l’extension de la zone d’activités. 
 

Un projet conçu avec le territoire 

     Le 5 décembre 2023, la commune a délibéré favorable-

ment pour l’installation d’une éolienne de taille moyenne.      

Déposé en mai 2024, le permis de construire a été délivré 

en octobre de la même année. En amont, des études         

approfondies ont été menées pour garantir l’intégration du 

projet dans son environnement, en prenant en compte les 

enjeux paysagers, écologiques et humains du territoire. 
 

     Dans une démarche de concertation, Poweend a        

organisé une permanence d’informations ouverte à tous le 

18 avril 2024 à Saint-Python. Cette rencontre a permis de 

présenter les résultats des études et de répondre aux 

questions des piatonnais présents. 

Une pale d’éolienne en production dans  

une usine Poweend à Carvin (62). 

Le chantier Poweend à Saint-Python. 

Une éolienne au service de Saint-Python 

     Le Département du Nord, le Cambrésis dans son      

ensemble et le Solesmois plus particulièrement, souffrent 

d’un manque de projets industriels. 

     Depuis peu, de grands investissements émergent.    

C’est le cas dans le Dunkerquois, dans le Valenciennois, 

dans le Cambrésis… 

     Le Solesmois se doit d’accompagner les porteurs de 

projets qui souhaitent s’installer sur la ZAE                 

communautaire du Bois d’en Haut, située sur le territoire 

de SAINT-PYTHON. 

     Le Conseil Communautaire vient de délibérer pour la 

vente du terrain au profit d’un industriel qui envisage   

l’installation d’une grosse unité de transformation de    

matière plastique recyclable pouvant engendrer plusieurs 

dizaines d’emplois. Il s’agit du fruit d’une volonté commune 

partagée entre l’entrepreneur et le Maire de              

Saint-Python. 

     Les études d’implantation sont engagées. Monsieur le 

Maire, le Conseil Municipal, ainsi que Monsieur le Président 

de la CCPS et ses services sont pleinement mobilisés sur 

ce projet d’importance qui  demande la collaboration de 

nombreux partenaires.  

     Monsieur le Maire de Saint-Python a d’ailleurs organisé 

une réunion le 5 mars dernier à laquelle l’État, la Région,  

le Département, l’Agence de l’eau, RTE (Réseau de     

transport d'électricité), Noréade, le SIAN, la DDTM et la 

DREAL ont participé pour coordonner ensemble cette   

opération d’envergure. 

     Nous espérons que cette mobilisation se traduira par 

l’implantation d’une entreprise innovante pour donner un 

nouveau souffle au Solesmois. 

   La Zone d’Activité Économique 

Une unité de transformation de matière plastique. 



 

 

Naissance 

Mathys BODECHON, le 06 février 2025 

Charlie LAKEL DANGAIN, le 06 février 2025 

Décès 

M. MOITY Jacques, le 26 janvier 2025 

Mme MANET Yvette, le 05 mars 2025 

M. COUSIN Claude, le 28 avril 2025 

ETAT-CIVIL. 

Une nouvelle présidente                  
à l’association Mots et mémoire. 

     Lors de l’assemblée générale du club de Scrabble qui s’est 
tenue le vendredi 25 mai en présence de Monsieur Georges 
Flamengt, maire de la commune,  Marie-Claude Lobry a émis le 
souhait de quitter son poste de présidente après treize années 
de bons et loyaux services.                                                     
Laurence Vitrant a accepté de prendre la responsabilité de 
l’Association et succède ainsi à l’emblématique Marie-Claude, 
figure incontournable de « Mots et Mémoire ».                                
L’association regroupe actuellement une vingtaine d’adhérents. 

     Dans une ambiance chaleureuse et sympathique, les parties de scrabble se déroulent chaque semaine, pour le    
plaisir des amoureux de la langue française, les vendredis de 14 heures à 17 heures, dans la salle François Mitterrand 
mise à disposition par la municipalité.  Notre club a pour qualité première l’harmonie et la joie de se retrouver afin de 
jouer ensemble. Nous jouons collectivement et non pas contre quelqu’un ! L’activité du scrabble nous entraîne à un bon 
exercice de réflexion qui permet de faire travailler la mémoire et de connaître des mots oubliés ou peu utilisés. 
Bref… un remue-méninge paisible et amical. 

      Vous souhaitez passer des moments conviviaux en fin de semaine ? Vous appréciez le scrabble ou vous ne jouez 
pas et souhaitez le connaître ? Alors n’hésitez pas : franchissez le pas et venez nous rendre visite.                        
Nous accueillons toute personne de Saint Python et d’ailleurs.   

Avec toutes nos amitiés « scrabblesques ». 

Désherber la devanture de sa propriété. 
Rappel : Les mauvaises herbes ont la fâcheuse habitude de 
s’inviter le long des façades des maisons.  

     Leur désherbage incombe à chaque occupant ou proprié-
taire.  

     Chaque habitant est un acteur majeur de l’image de notre 
commune. La propreté de la commune est l’affaire de tous.  

20 juin 2025 à 18h30:  

Fête de la musique salle polyvalente 

06 juillet 2025 à 18h00:  

Pianovélo conte musical.  
Salle Mitterrand  Prix libre 

13 juillet 2025 :  

Repas champêtre 

14 juillet 2025 : 

Réception des Associations 

18 Juillet 2025 :  

Passage du jury des Maisons Fleuries 

07 septembre 2025 : 

Fête des Culs de Caudrons 

Agenda.  


